

eu 24 grands prix. Le Collège des Jésuites de Clongowes, formé par la fusion de leurs deux principaux collèges d'Irlande, occupe le second rang avec 19 grands prix.

Le gouvernement anglais n'accorde pas seulement des récompenses aux élèves catholiques qui ont bien réussi aux examens, mais encore aux établissements qui les ont préparés. Ainsi, celui de Rockwell, a obtenu, cette année, pour ses élèves 33.825 fr. et pour lui-même 33.750 fr. Il a été accordé à l'ensemble des établissements catholiques 222.000 fr., au prorata des succès de leurs élèves.

L'Angleterre se montre également large et généreuse pour l'enseignement libre dans ses colonies. A la Trinidad, le collège catholique, tenu par des congréganistes, a obtenu, cette année, 2 grands prix d'une valeur de 22.500 fr. Il reçoit une subvention annuelle de 18.750 fr., outre les 12.500 fr. servis comme traitement au supérieur.

## UNIVERSITÉ LAVAL

### Conférences publiques

OUS sommes heureux d'apprendre que les conférences publiques, annoncées depuis quelque temps, vont commencer bientôt à l'Université Laval. Elle se poursuivront tout l'hiver avec une interruption de quatre semaines, à l'époque des fêtes du nouvel an, pour se terminer à l'approche de l'âques. Les quatre facultés en donneront alternativement. Ces conférences auront lieu le mercredi de chaque semaine, à huit heures du soir. Les dames y seront admises, et l'entrée sera libre. Les sujets traités seront habituellement des questions actuelles.

Nous ne saurions former des vœux trop sincères pour le succès d'une œuvre qui aura le double avantage de procurer aux esprits studieux et cultivés l'agrément d'un délassement intellectuel, et d'étendre au public le bienfait de l'enseignement universitaire.

La première conférence sera faite mercredi prochain, 2 décembre, par M. l'abbé Collin, doyen de la faculté des arts, qui exposera le sujet éminemment actuel des libertés modernes.

### AUX PRIERES

Sr Saint-Raymond, Camille Desrochers, de la Congrégation de Notre-Dame, Terrebonne.